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ATA	DA	90ª	REUNIÃO	EXTRAORDINÁRIA

	
	
Data	e	horário:	28/03/2024	às	11h00
Local:	via	meet	com	acesso	pelo	link	https://meet.google.com/uwn-oxjg-xku
Presidência:	Prof.	Dr.	Fabio	Grigoletto
Secretária:	Aline	Elena	Carneiro	do	Nascimento
Membros	 presentes:	 Prof.	 Dr.	 Fabio	 Grigoletto	 (Presidente	 do	 CoC-CCN);	 Profa.	 Dra.	 Júlia	 Silva	 Silveira
Borges	(Vice-Presidente	do	CoC-CCN);	Prof.	Dr.	Edison	Tutomu	Kato	Junior	(Coordenador	do	curso	de	graduação	em
Engenharia	 de	 Alimentos);	 Prof.	 Dr.	 Robson	 Ryu	 Yamamoto	 (Coordenador	 do	 curso	 de	 graduação	 em	 Engenharia
Agronômica);	Prof.	Dr.	Aldenor	da	Silva	Ferreira	(Coordenador	do	curso	de	graduação	em	Administração);	Prof.	Dr.
Rafael	de	Oliveira	Tiezzi	Junior	(Coordenador	do	curso	de	graduação	em	Engenharia	Ambiental);	Profa.	Dra.	Roberta
Barros	Lovaglio	(Coordenadora	do	curso	de	graduação	em	Ciências	Biológicas);	Dr.	Daniel	Mendes	Borges	Campos
(Representante	Técnico-administrativo).	Conforme	lista	de	presença	(SEI	nº	1478113).
	
1.	EXPEDIENTE
	1.1	Comunicações	da	Presidência
A)	 Referente	 ao	 início	 das	 atividades	 da	 docente	 Tailice	 Martins,	 docente	 substituto	 para	 atuar	 no	 curso	 de
administração,	ela	assumirá	parte	da	carga	horária	do	prof.	Fábio	Grigoletto	e	já	foi	apresentada	ao	coordenador	do
curso,	ela	entrará	em	exercício	a	partir	de	 terça-feira	e	 ficará	na	antessala	da	direção	de	Campus.	B)	Remoção	do
prof.	Paulo	Bertucci:	 já	está	com	suas	atribuições	em	Sorocaba	e	a	docente	Livia	 ficará	com	os	conteúdos	do	prof.
Paulo,	a	docente	assumirá	no	dia	12/04/24.	C)	Finalização	do	planejamento	dos	substitutos,	por	aproveitamentos	e	por
sinalização	de	contratações.	Conseguiram	um	aproveitamento	para	assumir	conteúdos	principalmente	para	o	Curso
de	Engenharia	Ambiental.	Estão	aguardando	um	aproveitamento	na	área	de	mecânica,	será	preciso	pedir	revalidação
na	UFSCar	de	seu	diploma,	logo	terá	uma	resposta.	D)	Na	formação	docentes	receberam	visitas	dos	representantes
da	ProGrad,	foi	realizada	a	proposta	de	uso	dos	recursos	da	ementa	da	profa.	Tainara	Faria,	investir	esses	recursos	na
comissão	de	ingressos,	discutida	nesse	COC,	para	fazer	um	trabalho	chamado	“Lagoa	do	Sino	além	das	porteira”,	com
objetivo	 de	 ir	 até	 esse	 público,	 órgãos	 de	 representação,	 delegacia	 de	 ensino,	 escolas,	 poder	 público,	 consórcios
intermunicipal,	consórcios	de	prefeitos	e	assim	fazer	um	processo	consultivo,	um	levantamento	de	dados	referente	a
percepção	quanto	o	 campus	 lagoa	do	 sino,	 quanto	 a	demanda	e	 será	 constituído	um	grupo	de	alunos	que	atuarão
como	embaixadores	dos	cursos	e	do	campus	em	suas	cidades	de	origem.	A	profa.	Júlia	informou	que	em	reunião	com
o	 pró-reitor,	 gostaram	muito	 do	 projeto	 da	 Lagoa	 do	 Sino,	 alinhado	 com	 a	 proposta	 de	 inovação	 em	 graduação	 e
propôs	algumas	alterações,	mas	estão	de	acordo,	pois	 o	projeto	 tem	bastante	aderência	 e	possibilidades	de	 trazer
frutos.	 E)	 Prof.	 Fábio	 informou	 que	 hoje	 pela	 manhã	 foi	 realizada	 reunião	 do	 GT	 Lagoa	 do	 sino,	 para	 discutir	 a
consolidação	e	expansão	do	campus,	com	a	reitoria,	pró-reitores	acadêmicos	e	representantes	do	campus.	Foi	fechada
uma	primeira	etapa	de	consolidação	de	estrutura	 física	e	normativa,	agora	na	 fase	de	 formação	de	diretrizes	para
ampliação	do	ensino	de	graduação.	A	reunião	foi	com	o	sub	grupo	CCN	e	apresentaram	aquilo	que	foi	discutido	com
docentes	de	cada	área,	será	transformado	em	um	documento	piloto	onde	a	discussão	aparecerá	em	plenitude,	o	GT
não	está	deliberando,	será	apresentado	à	comunidade	uma	fotografia	sobre	os	debates	do	GT	e	depois	tomar	decisões
coletivas.	Sente	a	necessidade	de	 fazer	um	trabalho	 institucional	de	validação	e	 fortalecimento	da	compreensão	do
funcionamento	e	sentido	da	comissão	de	assessoramento	interdisciplinar,	ela	está	bem	legitimada	pelo	corpo	docente,
mas	 é	 preciso	 definir	 melhor	 o	 papel	 dos	 representantes,	 o	 papel	 dos	 representados,	 a	 dinâmica	 de	 consulta,	 é
importante	fortalecer	a	representatividade	da	comissão,	propôs	para	as	próximas	semanas	uma	assembleia	docente,
para	 retomar	 o	 histórico	 da	 comissão	 interdisciplinar	 e	 falar	 sobre	 a	 dinâmica	 que	 se	 espera	 desses	 processos	 de
consulta.	F)	Por	fim,	sobre	o	cronograma	de	tramitação	dos	PPCs,	o	prof.	Fábio	informou	que	foi	estendido	o	prazo	de
recebimento	para	hoje,	às	12h,	informa	que	será	atrasado	em	uma	semana	os	pareceres,	as	reuniões	serão	sinalizadas
para	semana	que	vem,	a	depender	da	chegada	dos	pareceres	hoje.
	1.2	Comunicações	dos	Membros
Prof.	 Rafael	 informou	 que	 em	 reunião	 com	 alunos	 do	 Curso	 de	 Engenharia	 Ambiental,	 2	 alunos	 da	 Campina
informarão	 que	 se	 interessaram	depois	 do	 evento	 Porteiras	 Abertas,	 salientou	 que	 o	 evento	 está	 fazendo	 efeito,	 e
sugeriu	 que	 deveria,	 nesse	momento	 que	 os	 alunos	 estão	 preferindo	 EAD,	 levar	 para	 reitoria	 que	muitas	 pessoas
ainda	não	sabem	que	a	universidade	pública	é	gratuita,	é	preciso	chegar	nas	pessoas	de	toda	forma	possível.	Prof.
Fabio	percebe	que	há	esforços	da	comunicação	da	UFSCar	nesse	sentido,	mas	levará	essa	questão	para	o	Consuni.
Prof.	 Robson	 informou	 que	 no	 Curso	 de	 Engenharia	 Agronômica,	 dos	 ingressantes,	 aproximadamente	 4	 são	 da
Campina	do	Monte	Alegre,	3	de	Angatuba,	3	Buri	e	6	ou	7	 tinham	participado	do	Porteiras	Abertas.	Concorda	em
solicitar	 à	 reitoria	 para	 ajudar	 nessa	 questão	 de	 levar	 mais	 informação	 para	 a	 população	 em	 geral	 de	 que
universidade	é	federal.	Prof.	Aldenor	informou	que	antes	a	universidade	não	precisava	de	campanha	de	divulgação	eConselho: Ata de Reunião Extraordinária 35 (1478110)         SEI 23112.008150/2024-85 / pg. 1



já	não	é	mais	assim,	hoje	há	uma	série	de	universidades	privadas	com	qualidade	nos	cursos	e	eles	investem	pesado	na
divulgação	 e	 pegaram	 uma	 fatia	 importante	 dos	 alunos,	 é	 importante	 uma	 política	 institucional	 de	 marketing	 e
divulgação	 da	 universidade,	 investir	 na	 comunicação	 visual.	 Prof.	 Fábio	 informou	 que	 a	 profa.	 Julia	 iniciou	 um
processo	de	atualização	do	site	junto	ao	Tiago	Santi,	mas	que	pela	questão	da	greve,	estão	aguardando,	mas	já	é	um
caminho.
O	prof.	Robson	informou	que	conversou	com	a	profa.	Julia	a	respeito	de	um	ponto	da	convocação	da	2ª	chamada	do
SISU,	 sobre	 os	 candidatos	 que	 foram	 desconvocados,	 solicitou	 que	 fosse	 consultado	 junto	 à	 reitoria	 para	 ver	 a
possibilidade	de	que	a	UFSCar	entre	em	contato	 com	esses	 candidatos,	 enviando	mensagens	com	uma	 retratação,
reconhecendo	que	é	uma	situação	bastante	delicada.	A	profa.	Julia	informou	que	conversou	com	o	prof.	Leiva	que	fará
uma	reunião	a	tarde	para	conversar	sobre	isso,	vai	verificar	com	a	ProGrad	se	esse	contato	já	aconteceu	ou	se	tem
previsão	de	acontecer,	logo	terá	essa	informação.
	
2.	ORDEM	DO	DIA
	 2.1	 Ampliação	 da	 vigência	 em	 um	 ano	 do	 projeto	 "Sistemas	 agroecológicos	 em	 assentamentos	 rurais	 para	 a
soberania	 alimentar	 no	 Estado	 de	 São	 Paulo",	 Processo	 23112.019353/2022-35,	 transferência	 de	 R$	 50.000,00
(cinquenta	mil	reais)	de	Material	de	Consumo	Nacional	(1900)	para	Serviços	de	Pessoa	Jurídica	(2170)	e	transferência
de	todo	o	recurso	de	R$	10.000,00	(dez	mil	reais)	referente	a	Reembolso	de	Quilometragem	(2550)	para	Despesas	de
Viagens	(2570),	ofício	1383061.	(1405023).
O	Prof.	Dr.	Fábio	rememorou	que	a	solicitação	de	prorrogação	de	vigência	estava	como	o	item	de	pauta	da	reunião
70ª	reunião	ordinária	do	CoC-CCN,	contudo,	como	 também	havia	a	solicitação	de	realocação	de	recursos,	que	não
entrou	em	pauta,	os	membros	presentes	do	CoC-CCN,	acharam	melhor	fazer	a	adequação	do	item	de	pauta.	Informou
que	 o	 prof.	 Henrique	 solicita	 a	 ampliação	 da	 vigência	 em	 um	 ano	 do	 projeto	 "Sistemas	 agroecológicos	 em
assentamentos	 rurais	 para	 a	 soberania	 alimentar	 no	 Estado	 de	 São	 Paulo",	 Processo	 23112.019353/2022-35	 e
transferência	de	R$	50.000,00	(cinquenta	mil	reais)	de	Material	de	Consumo	Nacional	(1900)	para	Serviços	de	Pessoa
Jurídica	 (2170)	 e	 transferência	 de	 todo	 o	 recurso	 de	 R$	 10.000,00	 (dez	 mil	 reais)	 referente	 a	 Reembolso	 de
Quilometragem	 (2550)	 para	 Despesas	 de	 Viagens	 (2570)	 e	 leu	 o	 ofício	 do	 prof.	 Henrique	 com	 as	 solicitações	 e
justificativas	apresentadas.	Colocada	em	apreciação,	a	solicitação	de	afastamento	foi	aprovada	por	unanimidade	pelos
conselheiros.
Nada	 mais	 havendo	 a	 tratar,	 a	 Presidência	 agradeceu	 a	 presença	 e	 colaboração	 dos	 senhores	 conselheiros,
declarando	 encerrada	 a	 presente	 reunião,	 da	 qual	 eu,	 Aline	 Elena	 Carneiro	 do	 Nascimento,	 na	 qualidade	 de
secretária,	redigi	a	presente	ata	que	assino,	após	ser	assinada	pela	Presidência	e	demais	membros	presentes.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Fabio	Grigoletto,	Diretor(a)	de	Centro,	em	15/10/2024,	às	10:57,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de	8	de	outubro	de
2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Julia	Silva	Silveira	Borges,	Vice-Diretor(a)	de	Centro,	em
15/10/2024,	às	11:27,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de
8	de	outubro	de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Edison	Tutomu	Kato	Junior,	Coordenador(a)	de	Curso,	em
29/10/2024,	às	13:28,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de
8	de	outubro	de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Aldenor	da	Silva	Ferreira,	Coordenador(a)	de	Curso,	em
29/10/2024,	às	15:08,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de
8	de	outubro	de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Robson	Ryu	Yamamoto,	Coordenador(a)	de	Curso,	em	05/11/2024,
às	08:38,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de	8	de
outubro	de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Daniel	Mendes	Borges	Campos,	Zootecnista,	em	05/11/2024,	às
10:10,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de	8	de	outubro
de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Roberta	Barros	Lovaglio,	Docente,	em	11/11/2024,	às	15:22,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de	8	de	outubro	de
2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Aline	Elena	Carneiro	do	Nascimento,	Assistente	em
Administração,	em	13/11/2024,	às	10:38,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do
Decreto	nº	8.539,	de	8	de	outubro	de	2015.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Rafael	de	Oliveira	Tiezzi,	Professor(a)	do	Ensino	Superior,	em
13/11/2024,	às	23:21,	conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	art.	6º,	§	1º,	do	Decreto	nº	8.539,	de
8	de	outubro	de	2015.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.ufscar.br/autenticacao,	informando	o	códigoConselho: Ata de Reunião Extraordinária 35 (1478110)         SEI 23112.008150/2024-85 / pg. 2
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verificador	1478110	e	o	código	CRC	FCB710E2.

Referência:	Caso	responda	a	este	documento,	indicar	expressamente	o	Processo	nº
23112.008150/2024-85 SEI	nº	1478110	

Modelo	de	Documento:		Conselho:	Ata	de	Reunião	Extraordinária,	versão	de	02/Agosto/2019	 	
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